

SAVE THE DATE - Septembre 2024 – 30^e Pyramides de chaussures

Handicap International appelle les citoyens à se mobiliser pour la protection des civils contre les armes explosives

Note aux rédactions :

Nicholas Orr, spécialiste du déminage pour Handicap International et chargé des activités de lutte contre les mines à Gaza, sera disponible pour faire des interviews sur place à Paris.

Les 30^e Pyramides de chaussures sont de retour le 21 septembre prochain à Paris et Lyon. En 2023, le nombre de victimes civiles tuées par les armes explosives a augmenté de 130%¹. Handicap International invite les citoyens à venir se mobiliser massivement pour montrer leur indignation face à des pratiques militaires intolérables, pousser les gouvernements à agir concrètement contre les massacres et pour aider les victimes.

Pyramides de chaussures 2024 : bloquez la date du 21 septembre

Les Pyramides de chaussures sont cette année de retour à **Paris et Lyon**. Elles se tiendront **le 21 septembre** de 10h à 18h. Les citoyens seront invités à lancer leurs paires de chaussures, un geste symbolique de **solidarité** avec les victimes mutilées par les mines antipersonnel, et **d'indignation** face à des pratiques contraires aux principes du Droit international humanitaire.

Les citoyens sont attendus **place de la Croix-Rousse à Lyon, et place de la République à Paris**.

Le grand public pourra retrouver une exposition mettant en lumière les champs d'actions de l'association et des expériences immersives (sport inclusif, réalité virtuelle, etc.). Ces activités seront accessibles et adaptées pour les adultes et pour les plus jeunes.

Des visites scolaires sont organisées le vendredi 20 septembre. Plus de 400 élèves sont attendus.

/ Contact presse

Clara AMATI

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

¹ [Explosive-Violence-Monitor-2023.pdf \(aoav.org.uk\)](#)

Les éditions de Paris et Lyon sont le point d'orgue d'une tournée qui a eu lieu dans plusieurs villes françaises et qui a débuté en début d'année.

Gaza, mise en lumière pour cette 30^e édition

Pour la 30^{ème} édition des Pyramides de chaussures, Handicap International a choisi de mettre en lumière la situation à Gaza. Depuis octobre 2023 et l'escalade de violences entre Israël et le Hamas, le nombre de victimes civiles tuées par jour a augmenté de 130 % dans le monde. Dans l'ensemble, Gaza représentait 39 % des victimes mondiales des armes explosives en 2023. Cette année, notre grand témoin présent pour en parler sera Nicholas Orr. Il est chargé des activités de lutte contre les mines à Gaza, de l'évaluation de la contamination par les armes explosives, et de l'éducation aux risques (dont le but est d'apprendre aux civils à se protéger des armes explosives au quotidien). Nicholas viendra à Paris dans le cadre des Pyramides de chaussures, le 21 septembre prochain, pour témoigner de la situation humanitaire sur place au regard de la contamination par les armes explosives.

De plus, l'année 2023 a également vu une recrudescence de l'utilisation d'armes explosives interdites car causant des dommages disproportionnés pour les civils.

Dans la bande de Gaza, les conséquences des bombardements et des pilonnages sont multiples pour les habitants : Près de 40 000 personnes ont été tuées, 80 000 blessées. Le territoire est dévasté. La population subit des déplacements forcés à répétition, etc.

Hausse exponentielle de la violence liée aux armes explosives

Cette 30^e édition des Pyramides de chaussures se tient dans un contexte de hausse record du nombre de victimes de bombardements partout dans le monde : **entre 2022 et 2023, ce nombre a augmenté de 130 %.**

Dans un tel contexte, l'engagement citoyen est plus que jamais **indispensable** pour faire pression sur les gouvernements et leur montrer que la colère ne faiblit pas, tant que des pratiques militaires intolérables continueront de faire des victimes civiles.

Cette nouvelle édition des Pyramides fait suite aux bombardements massifs de villes et de zones urbaines, qui continuent d'augmenter de manière effroyable. L'adhésion en 2022 de 86 États à l'accord international contre les bombardements en zones peuplées avait pourtant suscité un immense espoir.

Trois instruments du Droit International existent pour empêcher de tels massacres, **les Traités d'Oslo et d'Ottawa et l'accord international contre les bombardements urbains**. Handicap International appelle les États à les rejoindre sans délai, à respecter leurs engagements pris et à condamner systématiquement ces pratiques.

Il est essentiel que les États, notamment la France, joignent désormais les actes à la parole en mettant en œuvre les engagements pris. À savoir :

- _ Cesser d'utiliser les armes les plus lourdes dans les zones urbaines
- _ Modifier et partager leurs pratiques/doctrines militaires
- _ Appeler leurs alliés à les rejoindre et à faire évoluer leurs pratiques
- _ Débloquer les financements nécessaires pour aider durablement les victimes

/ Contact presse

Clara AMATI

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

De nouvelles échéances politiques et diplomatiques importantes s'annoncent et mettront les Etats face à leurs responsabilités :

. La conférence des États-parties à la Convention sur les armes à sous-munitions du 10 au 13 septembre 2024 permettra de poursuivre la stigmatisation de ces armes et de tenir les États-parties responsable du respect et de la mise en œuvre effective de la Convention.

. Au Cambodge, la **Conférence internationale d'examen du Traité d'Ottawa**, organisée du 25 au 29 novembre sera l'occasion pour les États signataires du Traité de **faire le point sur sa mise en œuvre (avancement des opérations de déminage et des programmes d'assistance aux victimes de mines, destruction des stocks de mines antipersonnel)** pour continuer la lutte contre ce fléau...

Les Pyramides de chaussures sont l'occasion pour Handicap International d'appeler les États, et notamment la France, à prendre des engagements fermes à l'occasion de ces deux rendez-vous importants.

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis près de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérables, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la gestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse

Clara AMATI

M. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org